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Ata da 37ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade 

Federal do Oeste da Bahia.

Aos vinte e quatro dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às quatorze horas 1 

e doze minutos, reuniram-se, por videoconferência por meio da plataforma “Google 2 

Hangouts Meet”, com transmissão ao vivo, em caráter ordinário, os membros do 3 

Conselho Universitário sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Jacques 4 

Antonio de Miranda, contando com a participação do Vice-Presidente do Consuni, o 5 

Vice-Reitor, Professor Antonio Oliveira de Souza; dos Pró-Reitores e/ou representantes: 6 

Leriane Silva Cardozo (PROPLAN), Clayton da Silva Barcelos (PROGEP), Adma 7 

Kátia Lacerda Chaves (PROGRAD), Jaqueline Fritsch (PROAD), Vanessa Godoy 8 

Kinoshita (PROTIC), Cláudio Reichert do Nascimento (PROPGP) e Daniéla Cristina 9 

Calado (PROEC); dos Diretores dos Centros: Jairo Torres Magalhães Junior (CMB), 10 

Valdeilson Souza Braga (CCET), Tony Silva Almeida (CMBJL), Vera Regiane 11 

Brescovici Nunes (CMSMV) e Rafael da Conceição Simões (CCBS); dos Vice-12 

Diretores representando as Direções dos Centros: Taides Tavares dos Santos 13 

(CMLEM), Pablo Antonio Iglesias Magalhães  (CEHU), André Issao Sato (CMBJL); 14 

dos Representantes Docentes de Centro: Poty Rodrigues de Lucena (CCET) e 15 

Leonardo Santa Inês Cunha (CMSMV); dos Representantes dos Técnico-16 

Administrativos em Educação: Gustavo Brandão Silva, Jessika de Sousa Macedo, 17 

Arlan Jorge de Jesus Rocha e Naicia Kirone Figuerôa de São Bernardo ten Caten; 18 

dos Representantes dos Estudantes: Sarah Barbosa de Deus e Inamara Caires de 19 

Souza; para tratarem da seguinte pauta: 1) Informes; 2) Apreciação das Atas do 20 

Conselho Universitário: a) Ata da 35ª Reunião Ordinária do Consuni, de 03 de 21 

novembro de 2022; b) Ata da 36ª Reunião Ordinária do Consuni, de 15 de dezembro 22 

de 2022; c) Ata da 43ª Reunião Extraordinária do Consuni, de 15 de fevereiro de 23 

2023; d) Ata da 44ª Reunião Extraordinária do Consuni, de 02 de março de 2023; e) 24 

Ata da 46ª Reunião Extraordinária do Consuni, de 09 de março de 2023; 3) 25 

Apreciação da RESOLUÇÃO CONSUNI/UFOB Nº 020, DE 23 DE MARÇO DE 26 

2023, que Aprova, Ad Referendum, a suspensão da vigência da RESOLUÇÃO 27 

CGAG/CONSUNI/UFOB Nº 010, DE 20 DE OUTUBRO DE 2022, que Regulamenta 28 

os critérios para distribuição dos Encargos Docentes do pessoal do Magistério 29 

Superior da Universidade Federal do Oeste da Bahia – UFOB, Processo 30 

23520.012928/2019-81, Relator: Conselheiro Jacques Antonio de Miranda – 31 

Presidente do Consuni; 4) Relato da Câmara de Ensino, Assuntos Estudantis e Ações 32 

Afirmativas: a) aprovação da DECLARAÇÃO AD REFERENDUM À 33 

CEAA/CONSUNI/UFOB Nº 041, DE 02 DE MARÇO DE 2023 – Aprova a alteração 34 

na Agenda Acadêmica 2023.1 da Graduação, nos itens: Registro do Planejamento 35 

Acadêmico e Matrícula dos Estudantes Veteranos/Regulares; Considerando a 36 



  
 
 
 

 

 

 

 
 
 

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DA BAHIA 
Conselho Universitário 

 

 

Rua Prof. José Seabra de Lemos, nº 316 – Recanto dos Pássaros – Barreiras - Bahia – Brasil 
CEP: 47808-021 | Telefone: 55 (77) 3614-3584 | e-mail: orgaossuperiores@ufob.edu.br 

Página 2 de 18 

necessidade das Unidades em concluir o registro do planejamento para o semestre 37 

2023.1; Considerando as alterações provocadas pela mudança de versão do Sistema 38 

Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas - SIGAA; e, Atendendo ao 39 

encaminhamento da Secretaria Acadêmica, Processo 23520.010877/2022-59; b) 40 

aprovação da DECLARAÇÃO AD REFERENDUM À CEAA/CONSUNI/UFOB Nº 41 

042, DE 13 DE MARÇO DE 2023 – Aprova a alteração na Agenda Acadêmica 2023.1 42 

da Pós-Graduação, no item: Matrícula de estudantes ingressantes; Considerando a 43 

necessidade de realizar o procedimento de heteroidentificação de parte dos 44 

estudantes ingressantes por meio de editais de ingresso nos Programas com o 45 

estabelecimento da Comissão Ampliada de Heteroidentificação da UFOB, conforme 46 

a RESOLUÇÃO CEAA/CONSUNI/UFOB Nº 015, de 29 de setembro de 2022; e, 47 

Atendendo ao encaminhamento da Secretaria Acadêmica, Processo 48 

23520.010883/2022-14; c) aprovação da DECLARAÇÃO AD REFERENDUM À 49 

CEAA/CONSUNI/UFOB Nº 043, DE 22 DE MARÇO DE 2023 - Aprova a alteração 50 

na Agenda Acadêmica 2023.1 da Graduação, no item: Registro do Planejamento 51 

Acadêmico - Cadastro de planos de matrícula de ingressante; Considerando que as 52 

Coordenações de Curso de algumas Unidades não conseguiram concluir o registro 53 

do planejamento para o semestre 2023.1 dentro do prazo estabelecido na Agenda 54 

Acadêmica; Considerando evitar prejuízos aos estudantes, pois a falta do registro 55 

gera a impossibilidade de matrícula dos estudantes ingressantes nas turmas; e, 56 

Atendendo ao encaminhamento da Secretaria Acadêmica, Processo 57 

23520.010877/2022-59; d) aprovação do EDITAL PROGRAD/CPS Nº 06/2023 - 58 

Edital Normativo do Processo Seletivo para preenchimento de Vagas Residuais dos 59 

Cursos de Graduação da UFOB para ingresso no Semestre Letivo 2023.2, 60 

encaminhado pela Pró-Reitoria de Graduação – Prograd, Processo 61 

23520.001102/2023-73; e) aprovação do EDITAL Nº 08/2023 – PROPGP/UFOB - 62 

Seleção de alunos para o Programa UFOB Multilínguas, encaminhada pela Pró-63 

Reitoria de Pós-Graduação – PROPGP, Processo 23520.002476/2023-14; 5) Relato 64 

da Câmara de Pesquisa, Extensão, Comunicação e Cultura: a) aprovação do 65 

EDITAL PROEC/UFOB Nº 03/2023 - Festival Buriti de Audiovisual da UFOB - 66 

Segunda Edição, que ficará sob gestão da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura – 67 

Proec, Processo 23520.001487/2023-79; b) aprovação do Modelo de EDITAL 68 

PROEC Nº XX/20XX - Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à Extensão 69 

(PIBIEX 20XX – 20XX), que ficará sob gestão da Pró-Reitoria de Extensão e 70 

Cultura – Proec, Processo 23520.001483/2023-91; c) aprovação de critérios de 71 

distribuição das cotas de bolsas de estudo, no âmbito dos programas institucionais 72 

de fomento à pós-graduação, fornecidas pela Fundação de Amparo à Pesquisa do 73 

Estado da Bahia – Fapesb, pela Pró-Reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa – 74 

PROPGP, Processo 23520.000899/2023-91; 6) Relato da Câmara de Gestão 75 

Administrativa e Governança: a) aprovação do EDITAL DE CHAMAMENTO Nº 76 

02/2023/PROGEP/UFOB - Concessão de Auxílio à Participação em Ações de 77 

https://ufrb.edu.br/portal/sig/63-sig/4595-sigaa-sistema-integrado-de-gestao-de-atividades-academicas
https://ufrb.edu.br/portal/sig/63-sig/4595-sigaa-sistema-integrado-de-gestao-de-atividades-academicas
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Desenvolvimento Profissional realizadas no exercício de 2023, aos servidores em 78 

exercício na UFOB, Processo 23520.000543/2023-58; b) aprovação do EDITAL 79 

REITORIA/UFOB Nº 005/2023 - Concurso Público de Provas e Títulos para o 80 

provimento de Cargo de Professor do Magistério Superior, encaminhada pela Pró-81 

Reitoria de Gestão de Pessoas – Progep, Processo 23520.001415/2023-21; c) 82 

aprovação do Relatório de Gestão da Universidade Federal do Oeste da Bahia – 83 

UFOB, exercício 2022, encaminhado pela Pró-Reitoria de Planejamento e 84 

Desenvolvimento Institucional, Processo 23520.002001/2023-10; 7) Apreciação da 85 

indicação dos nomes para compor o Comitê Externo de Assessoramento dos 86 

Programas de Iniciação Científica e de Iniciação em Desenvolvimento Tecnológico 87 

e de Inovação para o período entre janeiro de 2023 a dezembro de 2024, 88 

encaminhada pela Pró-Reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa - PROPGP, Processo 89 

23520.000301/2023-64, Relator: Conselheiro Cláudio Reichert do Nascimento; 8) 90 

Apreciação do Parecer da Câmara de Gestão Administrativa e Governança 91 

referente ao Relatório de Gestão da Universidade Federal do Oeste da Bahia – 92 

UFOB, exercício 2022, encaminhado pela Pró-Reitoria de Planejamento e 93 

Desenvolvimento Institucional, Processo 23520.002001/2023-10, Relatora: 94 

Conselheira Leriane Silva Cardozo – Presidente da CGAG; 9) Apreciação da 95 

Proposta de Veto à dispositivos da RESOLUÇÃO CGAG/CONSUNI/UFOB Nº 96 

010/2022, que Regulamenta os critérios para distribuição dos Encargos Docentes do 97 

pessoal do Magistério Superior da Universidade Federal do Oeste da Bahia – UFOB, 98 

Processo 23520.012928/2019-81, Relator: Conselheiro Jacques Antonio de Miranda 99 

– Presidente do Consuni. Havendo quórum, o Magnífico Reitor, Presidente do 100 

Consuni, Professor Jacques Antonio de Miranda, cumprimentou a todos os 101 

conselheiros presentes em Barreiras, Barra, Bom Jesus da Lapa, Luís Eduardo Magalhães 102 

e Santa Maria da Vitória, e deu início à 37ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário 103 

da UFOB. Passou a palavra aos conselheiros para apresentação do primeiro ponto de 104 

pauta. 1) Informes. Com a palavra, o conselheiro Rafael Simões apresentou informações 105 

quanto ao início do semestre letivo e os esforços dos Centros e da Superintendência 106 

Administrativa do Campus Reitor Edgard Santos - Sacres para a organização para o pleno 107 

funcionamento. O Conselheiro Jairo Torres registrou que de 14 a 16 de março foi 108 

realizada a ação de extensão: Simpósio de Desafios Agropecuários do Oeste da Bahia, 109 

com diversas atividades e parcerias, tendo como participantes estudantes, profissionais 110 

da área e produtores rurais. Ocorreu também a Colação de Grau dos cursos de Medicina 111 

Veterinária e de Agronomia, sendo formados dezoito estudantes de Agronomia e nove 112 

estudantes de Medicina Veterinária. Finalizou informando que essa era sua última reunião 113 

como gestor do Campus de Barra, e agradeceu a todos pela colaboração durante seu 114 

mandato. A conselheira Vera Nunes registrou os eventos que aconteceram na semana de 115 

integração de 13 a 17/03/2023, contando com a participação de professores, estudantes, 116 

técnico-administrativos em educação, colaboradores terceirizados e comunidade externa. 117 

Informou que na semana de integração foram realizadas inúmeras atividades como: 118 
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oficinas, palestras, apresentações de pesquisas (seminários), café da manhã e calourada, 119 

e que foi recebida durante o evento a visita do Reitor, do Vice-Reitor e dos integrantes da 120 

Pró-Reitoria de Ações Afirmativas e Assuntos Estudantis – Proae. O conselheiro Pablo 121 

Iglesias apresentou informações relativas ao Centro das Humanidades. O conselheiro 122 

Valdeilson Braga informou sobre a Renovação de Reconhecimento de Curso de 123 

Licenciatura em Matemática pela Comissão de Avaliação de Curso do Ministério da 124 

Educação – MEC, muito aguardada pelos docentes e discentes do Curso de Licenciatura 125 

em Matemática, e que teve contribuições da Direção do CCET, Coordenação de Curso, 126 

Núcleo Docente Estruturante, Pró-Reitoria de Graduação, Procurador Institucional e 127 

Vice-Reitoria. Que a avaliação de renovação de reconhecimento do curso de Licenciatura 128 

em Matemática obteve como Conceito de Avaliação a nota 4 (quatro). Relatou a 129 

realização da Confirmação de Outorga de Grau a estudantes dos cursos já realizadas e por 130 

realizar de: Licenciatura em Química e Bacharelado em Química, em 17/03/2023; 131 

Licenciatura em Física e Bacharelado Interdisciplinar em Ciência e Tecnologia, em 132 

24/03/2023; Bacharelado em Engenharia Sanitária e Ambiental e Bacharelado em 133 

Geologia, em 31/03/2023; e Bacharelado em Engenharia Civil, em 20/04/2023. Informou 134 

ainda a realização de eleição da nova Gestão do Centro das Ciências Exatas e das 135 

Tecnologias – CCET, sendo eleitos o Professor Luís Gustavo Henriques do Amaral como 136 

Diretor da Unidade e o Professor Edward Ferraz de Almeida Júnior como Vice-Diretor, 137 

que tomarão posse no final do mês de abril (30/04/2023). O conselheiro Taides dos 138 

Santos registrou que foi aprovado, na 5ª Reunião Extraordinária do Conselho Diretor do 139 

CMLEM/UFOB, realizada em 24/03/2023, uma Moção de Agradecimento à Prefeitura 140 

de Luís Eduardo Magalhães, referente à concretização, com publicação de escritura 141 

pública, da doação dos terrenos onde o campus da UFOB de Luís Eduardo Magalhães 142 

está situado. Informou que foi aprovado em fevereiro de 2023 o relatório de conclusão da 143 

primeira turma da Especialização em Engenharia Industrial e de Sistemas do 144 

CMLEM/UFOB, e que há previsão de que a segunda turma seja lançada no meio do ano. 145 

Registrou ainda a conclusão do período de gestão do Professor Bruno Motta Oliveira, 146 

Diretor do CMLEM (2019-2023). Esclareceu que o período de gestão do Prof. Bruno iria 147 

até 1º de maio de 2023. Contudo, ele optou por encerrar antes, em 26/03/2023, pois sairá 148 

em licença capacitação no exterior, e que concluirá o período de gestão como Diretor 149 

Pró-Tempore. Acrescentou que estão tomando as providências para a realização da 150 

transição para a chapa eleita. O conselheiro Leonardo Cunha informou sobre a 151 

realização de Assembleia dos professores da UFOB juntamente com a diretoria da 152 

Associação dos Professores Universitários da Bahia - Apub Sindicato, que foi realizada 153 

no Auditório 01, Campus Edgard Santos, com transmissão por videoconferência no 154 

Zoom. Que a assembleia discutiu pautas da carreira docente dos professores das 155 

universidades federais e as ações da Apub Sindicato. Que a pauta principal foi a 156 

Resolução CGAG/CONSUNI/UFOB sobre os encargos docentes, e que a assembleia 157 

deliberou pelo veto integral da resolução. O conselheiro Poty Lucena registrou que as 158 

entidades representativas dos servidores federais na mesa de negociação com o Ministério 159 
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de Inovação e Gestão em Serviços Públicos assinaram, em 24/03/2023, o acordo de 160 

reajuste salarial linear no índice de 9% (nove por cento), proposta formalizada no dia 161 

14/03/23 em ofício enviado pela pasta. Que o percentual incidirá sobre a atual 162 

remuneração total, a vigorar a partir de 1º de maio de 2023, e também será reajustado o 163 

valor do Auxílio Alimentação para R$ 658,00 (seiscentos e cinquenta e oito reais), a partir 164 

da mesma data. Que a formalização acontece após uma longa negociação que teve início 165 

no dia 16 de fevereiro na primeira reunião da Mesa de Negociação Permanente instalada 166 

pelo atual governo, sendo que a última reunião da mesa foi realizada no dia 10 de março. 167 

Informou que o acordo firmado se trata de uma medida emergencial, e que após escuta 168 

aos sindicatos federados, a entidade enviou ofício ao Secretário de Gestão de Pessoas e 169 

Relações de Trabalho, Sérgio Mendonça, reforçando que o aceite da proposta está 170 

vinculado à necessidade de iniciar, imediatamente, as negociações na mesa setorial para 171 

tratar de orçamento para recomposição das perdas salariais dos docentes das 172 

Universidades e Institutos Federais que já ultrapassa 42% (quarenta e dois por cento). O 173 

conselheiro Tony Almeida registrou que em 06/02/2023 foi realizada a Colação de Grau 174 

- Formatura dos concluintes do Semestre 2022.2, de Bacharelado em Engenharia 175 

Mecânica do Centro Multidisciplinar de Bom Jesus da Lapa. Que o evento contou com a 176 

participação do Magnífico Reitor Professor Jacques Antonio de Miranda, do Vice-Reitor 177 

Professor Antonio Oliveira de Souza, do Vice-Diretor do CMBJL Professor André Issao 178 

Sato, estudantes do Campus, servidores e familiares dos formandos. O conselheiro 179 

Cláudio Reichert informou que ocorreu, de 13 a 17 de março de 2023, o Seminário de 180 

Iniciação Científica e Tecnológica - SICT. A apresentação dos pôsteres das pesquisas 181 

realizadas ocorreu de 13 a 16 de março, na modalidade presencial, em cada Campus. No 182 

dia 17 de março, ocorreu a sessão de comunicação oral, na modalidade remota, 183 

envolvendo estudantes e orientadores (as) de todas as grandes áreas. O evento estava 184 

previsto para ocorrer de 30 de novembro a 1º de dezembro de 2022, mas precisou ser 185 

adiado em razão de fortes chuvas no período. Informou que a universidade passará a 186 

ofertar o Programa UFOB Multilínguas, voltado para o ensino de línguas. O programa 187 

ofertará turmas de língua inglesa em formato presencial e online para servidores docentes, 188 

técnico-administrativos em educação e discentes, para os Campi da UFOB. O programa 189 

será possível a partir da contratação de professor visitante, que se encontra em fase de 190 

assinatura de contrato. Destacou a ação realizada pela Diretoria de Relações 191 

Internacionais da PROPGP e o auxílio do Centro das Humanidades, onde a docente estará 192 

lotada. Registrou que a UFOB captou cerca de R$ 8.600.000,00 (oito milhões e seiscentos 193 

mil reais) em Chamadas da Finep. Na Chamada Proinfra 2021 foram captados R$ 194 

4.674.243,00 (quatro milhões, seiscentos e setenta e quatro mil, duzentos e quarenta e três 195 

reais), e os equipamentos se encontram em fase de contratação. Na Chamada Salas 196 

Limpas 2022 foram captados R$ 2.912.185,52 (dois milhões, novecentos e doze mil, 197 

cento e oitenta e cinco reais e cinquenta e dois centavos), e o projeto encontra-se em fase 198 

de assinatura de convênio. Foi assinado também o convênio referente à Chamada Campi 199 

Regionais 2018, para o Campus de Bom Jesus da Lapa, no valor R$ 999.862,00 200 
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(novecentos e noventa e nove mil, oitocentos e sessenta e dois reais), e em breve se 201 

iniciará a aquisição dos equipamentos. A conselheira Daniéla Calado informou que será 202 

realizada nos dias 30 e 31 de março de 2023 uma “Roda de diálogos” para apresentação 203 

de trabalhos dos estudantes vinculados ao Programa Estudante Protagonista e Programa 204 

Institucional de Bolsas de Iniciação à Extensão, que contará com a participação de 205 

estudantes e demais membros da equipe dos projetos de extensão, podendo participar 206 

quaisquer pessoas interessadas no tema. Que o evento será realizado de forma remota 207 

pela Plataforma Google Meet. Explicou que o evento tem como objetivo o 208 

compartilhamento do que foi realizado no âmbito de projetos vinculados ao Programa 209 

Estudante Protagonista (2022) e ao Programa Institucional de Iniciação à Extensão (2022-210 

2023), e que os resumos estão disponíveis em: https://ufob.edu.br/extensao/iniciacao-a-211 

extensao-1/Roda_dialogos.pdf. Registrou que estão abertas as inscrições, até 26 de março 212 

de 2023, para submissão de propostas ao EDITAL PROEC Nº 02/2023 PROGRAMA DE 213 

APOIO À EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA ESTUDANTE PROTAGONISTA. Que 214 

podem participar Estudantes de graduação da UFOB. Explicou que a submissão de 215 

propostas de projetos de extensão ao EDITAL PROEC Nº 02/2023 PROGRAMA DE 216 

APOIO À EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA ESTUDANTE PROTAGONISTA deve ser 217 

realizada por estudante de graduação e pessoa orientadora, e que as bolsas são pelo 218 

período de oito meses, no valor de R$400,00 (quatrocentos reais). O conselheiro Antonio 219 

Oliveira registrou a realização do evento “Jogos da UFOB”, contando com a participação 220 

da Comunidade interna e externa, e parabenizou toda a comunidade acadêmica pelo 221 

envolvimento nos Jogos da UFOB, no qual houve várias modalidades realizadas nos 222 

cinco Campi da UFOB, onde cada Campus trouxe suas particularidades, com 223 

modalidades específicas, respeitando cada particularidade. Informou aos estudantes que 224 

a Pró-Reitoria de Ações Afirmativas e Assuntos Estudantis já estava com o Edital 225 

PROAE 03/2023 pronto para ser publicado no próximo dia 10 de abril para receber 226 

inscrições para solicitação de auxílios financeiros. Que o foco do Edital é a AVALIAÇÃO 227 

SOCIOECONÔMICA DOS ESTUDANTES-CANDIDATOS E CONCESSÃO DE 228 

AUXÍLIO DA ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL. Solicitou que as representações 229 

estudantis divulgassem a informação entre todos os estudantes, para alcançar o máximo 230 

de pessoas. A conselheira Adma Lacerda cientificou que o Edital do Processo Seletivo 231 

SiSU UFOB 2023 está em andamento. Que o cenário inscrições no Exame Nacional do 232 

Ensino Médio - Enem já indicava um número baixo de participantes no ano de 2022, o 233 

que se refletiu nas inscrições no Sistema de Seleção Unificada - SiSU e nas taxas de 234 

ocupação nas universidades públicas brasileiras. Que a UFOB registra na 1ª chamada uma 235 

taxa de ocupação de 40% (quarenta por cento) das vagas. Outro aspecto importante são 236 

os prazos do SiSU, com as inscrições ocorrendo no final de fevereiro e início de março. 237 

Que nos últimos anos a UFOB ajustou o calendário, inclusive neste ano, com o início do 238 

semestre letivo em meados de março, considerando as datas do SiSU para que os 239 

ingressantes estivessem na semana de integração. Contudo, considerando os prazos, ainda 240 

teremos ingressos até o dia 17 de abril, que corresponde aos 25% (vinte e cinco por cento) 241 

https://ufob.edu.br/extensao/iniciacao-a-extensao-1/Roda_dialogos.pdf
https://ufob.edu.br/extensao/iniciacao-a-extensao-1/Roda_dialogos.pdf
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da carga horária do semestre letivo. Registrou que o Edital de preenchimento das vagas 242 

reservadas às ações afirmativas estava aberto com 48 (quarenta e oito) vagas destinadas 243 

às pessoas de comunidades identitárias, quilombolas, pessoas trans, pessoas com 244 

deficiência, pessoas refugiadas e pessoas em situação de restrição de liberdade. Que o 245 

Edital atende às normativas da Política de Ações Afirmativas, e registrou a satisfação da 246 

Pró-Reitoria de Graduação na publicação do Edital, tendo em vista que, inicialmente, era 247 

um edital piloto contemplando apenas sete cursos, e para o ano de 2024 há a expectativa 248 

de ele seja publicado antecipadamente ao SiSU. O conselheiro Clayton Barcelos 249 

informou que estava com inscrições abertas o Edital de Instrutoria da UFOB, para que 250 

servidores da UFOB submetam projetos de instrutoria/capacitação, com recebimento de 251 

Gratificação por Encargo de Curso ou Concurso – GECC. Que as inscrições estarão 252 

abertas até 14/04/2023, tendo como público alvo os Servidores ativos da UFOB (técnicos 253 

e docentes). Registrou que o Edital para seleção de estagiário da Ouvidora foi concluído, 254 

com resultado divulgado e com candidatos aprovados. Que o edital teve como público 255 

alvo os estudantes dos cursos de Bacharelado Interdisciplinar em Humanidades - BIH e 256 

Direito, da UFOB e de outras instituições. Informou que foi aprovado na Câmara de 257 

Gestão Administrativa e Governança – CGAG o Edital de auxílio financeiro no valor de 258 

até R$ 1.500,00 (um mil e quinhentos reais) para servidores técnicos e docentes da UFOB, 259 

para participação em capacitação e desenvolvimento. Que o Edital deve ser lançado nos 260 

próximos dias e seguirá com recebimento de propostas em fluxo continuo, enquanto 261 

houver recursos, orçados em R$ 30.000,00 (trinta mil reais). Por fim, registrou que foi 262 

também aprovado na CGAG, e deverá ser lançado nos próximos dias, o Edital para 263 

Concurso Público de Provas e Títulos para o cargo de professor do Magistério Superior, 264 

com previsão inicial de 29 (vinte e nove) vagas, para ingresso na classe de auxiliar, 265 

assistente e adjunto, tendo como público alvo a comunidade em geral que atenda aos 266 

requisitos das vagas. O Presidente Jacques Miranda fez os registros dos eventos em 267 

que participou: em 10/02/23 participação da Confirmação de Outorga de Grau de três 268 

cursos do Centro das Ciências Biológicas e da Saúde – CCBS: Ciências Biológicas, 269 

Nutrição e Farmácia, e que também estará presente nas demais programadas para os 270 

outros Campi; em 14/02 e 23/03/23 participou das Reuniões da Associação Nacional dos 271 

Dirigentes das Instituições Federais de Ensino Superior - Andifes, que tiveram como 272 

pautas a Recomposição Orçamentária das Instituições Federais. Registrou que as 273 

reduções recorrentes dos orçamentos anuais refletiram na situação de escassez de espaços 274 

físicos no Campus Reitor Edgard Santos, uma vez que não puderam haver construções de 275 

prédios nos últimos anos. Mas que agora existe a esperança de novo percurso com 276 

projetos a serem cumpridos a partir dos aportes do governo; em 23/02/23 participou de 277 

videoconferência com dois representantes do Comanda Regional do Exército do 278 

Nordeste, que discutiu políticas públicas para atendimento de populações mais 279 

vulneráveis, e que na próxima semana haverá um encontro com pesquisadores, 280 

principalmente do Nordeste, em Recife/Pernambuco, para debater temas de políticas de 281 

desenvolvimento; participação da “Semana Pedagógica” nas unidades, com debates do 282 
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cotidiano acadêmico, trazendo à tona todos os desafios enfrentados e meios para superá-283 

los; em 10/03/23 participação de reunião sobre compromisso de projeto de cooperação 284 

internacional, missão que envolve a atuação da UFOB no Benin/África Ocidental, que 285 

vai abrir espaço importante para participação de outros pesquisadores, podendo trazer 286 

muitas contribuições para compreensão do nosso papel; participação de reunião com a 287 

Diretoria da Assufba - Sindicato dos Trabalhadores Técnico-Administrativos da 288 

Universidade Federal da Bahia, que tratou sobre elaboração de lista tríplice para eleição 289 

da Reitoria da UFOB e pedido de apoio financeiro para realização de atividade em 290 

comemoração aos 10 anos da UFOB. Relatou a necessidade da UFOB começar a planejar 291 

a sua expansão para construção dos Campus fora de sede, o que é importante para a 292 

interiorização da Universidade; participação de 03 a 17/03/23 da “Semana de Integração 293 

Universitária da UFOB”. Agradeceu a participação do Diretor de Barra, Jairo Torres, no 294 

seminário realizado no Campus e parabenizou pelo compromisso sério no processo de 295 

interiorização; participação em 16/03/23 de reunião com a representação da categoria 296 

docente, onde esclareceu dúvidas e preocupações apontadas pela categoria; participação 297 

em 20/03/23 de reunião com representantes dos estudantes, que tratou de informações 298 

com foco na situação do Restaurante Universitário - RU de Barreiras, em que teve a 299 

oportunidade de externar os desafios que ainda se apresentam, mas com boas 300 

perspectivas. Destacou a recomposição das bolsas acadêmicas pelo atual governo, ato 301 

importante para o desenvolvimento das pesquisas, e que ainda é pleiteado um aporte 302 

suplementar ao reajuste conseguido até o momento. Destacou um dos piores índices de 303 

inscrição do Exame Nacional do Ensino Médio - Enem dos últimos anos e baixa inscrição 304 

no Sistema de Seleção Unificada - SiSU, que impactou fortemente as instituições. 305 

Parabenizou aos dirigentes que estavam encerrando seus mandatos e aos que estavam 306 

iniciando ou renovando, e desejou que tenham uma boa gestão. Não havendo mais 307 

inscritos, o Presidente Jacques Miranda passou ao segundo ponto de pauta. 2) 308 

Apreciação das Atas do Conselho Universitário: a) Ata da 35ª Reunião Ordinária do 309 

Consuni, de 03 de novembro de 2022; b) Ata da 36ª Reunião Ordinária do Consuni, de 310 

15 de dezembro de 2022; c) Ata da 43ª Reunião Extraordinária do Consuni, de 15 de 311 

fevereiro de 2023; d) Ata da 44ª Reunião Extraordinária do Consuni, de 02 de março de 312 

2023; e) Ata da 46ª Reunião Extraordinária do Consuni, de 09 de março de 2023. O 313 

Presidente esclareceu que as contribuições encaminhadas à Secretaria dos Órgãos de 314 

Deliberação Superior já haviam sido inseridas às Atas e consultou se havia mais algum 315 

questionamento e/ou contribuição. Não havendo mais contribuições, o Senhor 316 

Presidente submeteu ao regime de votação a Ata da 35ª Reunião Ordinária do 317 

Consuni, de 03 de novembro de 2022; Ata da 36ª Reunião Ordinária do Consuni, de 318 

15 de dezembro de 2022; Ata da 43ª Reunião Extraordinária do Consuni, de 15 de 319 

fevereiro de 2023; Ata da 44ª Reunião Extraordinária do Consuni, de 02 de março 320 

de 2023; Ata da 46ª Reunião Extraordinária do Consuni, de 09 de março de 2023, 321 

que foram aprovadas por unanimidade. Dando continuidade à reunião, considerando 322 

que o item 3 da pauta estava relacionado ao último ponto, o Presidente Jacques Miranda 323 
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informou que seriam apreciados no final da reunião e  passou a palavra ao Presidente da 324 

CEAA, para apresentação do quarto ponto de pauta. 4) Relato da Câmara de Ensino, 325 

Assuntos Estudantis e Ações Afirmativas. O conselheiro Antonio Oliveira 326 

cumprimentou a todos e passou aos relatos dos documentos aprovadas pela CEAA em 327 

sua 24ª Reunião Ordinária, realizada no dia 23/03/23: a) aprovação da DECLARAÇÃO 328 

AD REFERENDUM À CEAA/CONSUNI/UFOB Nº 041, DE 02 DE MARÇO DE 2023 329 

– Aprova a alteração na Agenda Acadêmica 2023.1 da Graduação, nos itens: Registro do 330 

Planejamento Acadêmico e Matrícula dos Estudantes Veteranos/Regulares; 331 

Considerando a necessidade das Unidades em concluir o registro do planejamento para o 332 

semestre 2023.1; Considerando as alterações provocadas pela mudança de versão do 333 

Sistema Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas - SIGAA; e, Atendendo ao 334 

encaminhamento da Secretaria Acadêmica, Processo 23520.010877/2022-59; b) 335 

aprovação da DECLARAÇÃO AD REFERENDUM À CEAA/CONSUNI/UFOB Nº 042, 336 

DE 13 DE MARÇO DE 2023 – Aprova a alteração na Agenda Acadêmica 2023.1 da Pós-337 

Graduação, no item: Matrícula de estudantes ingressantes; Considerando a necessidade 338 

de realizar o procedimento de heteroidentificação de parte dos estudantes ingressantes 339 

por meio de editais de ingresso nos Programas com o estabelecimento da Comissão 340 

Ampliada de Heteroidentificação da UFOB, conforme a RESOLUÇÃO 341 

CEAA/CONSUNI/UFOB Nº 015, de 29 de setembro de 2022; e, Atendendo ao 342 

encaminhamento da Secretaria Acadêmica, Processo 23520.010883/2022-14; c) 343 

aprovação da DECLARAÇÃO AD REFERENDUM À CEAA/CONSUNI/UFOB Nº 344 

043, DE 22 DE MARÇO DE 2023 - Aprova a alteração na Agenda Acadêmica 2023.1 da 345 

Graduação, no item: Registro do Planejamento Acadêmico - Cadastro de planos de 346 

matrícula de ingressante; Considerando que as Coordenações de Curso de algumas 347 

Unidades não conseguiram concluir o registro do planejamento para o semestre 2023.1 348 

dentro do prazo estabelecido na Agenda Acadêmica; Considerando evitar prejuízos aos 349 

estudantes pois a falta do registro gera a impossibilidade de matrícula dos estudantes 350 

ingressantes nas turmas; e, Atendendo ao encaminhamento da Secretaria Acadêmica, 351 

Processo 23520.010877/2022-59; d) aprovação do EDITAL PROGRAD/CPS Nº 06/2023 352 

- Edital Normativo do Processo Seletivo para preenchimento de Vagas Residuais dos 353 

Cursos de Graduação da UFOB para ingresso no Semestre Letivo 2023.2, encaminhado 354 

pela Pró-Reitoria de Graduação – Prograd, Processo 23520.001102/2023-73; e) 355 

aprovação do EDITAL Nº 08/2023 – PROPGP/UFOB - Seleção de alunos para o 356 

Programa UFOB Multilínguas, encaminhada pela Pró-Reitoria de Pós-Graduação – 357 

PROPGP, Processo 23520.002476/2023-14. Concluído o relato, o conselheiro Poty 358 

Lucena solicitou a palavra, o que foi concedido pelo Presidente, e pediu que o terceiro 359 

ponto de pauta não fosse deixado para o final da reunião, para ser discutido com 360 

prioridade na pauta. O Presidente Jacques Miranda esclareceu que a alteração se devia 361 

a outros pontos que estão sendo relatados que precisam ser discutidos, mas que poderia 362 

trazer o ponto para discussão. Deste modo, passou à apresentação do terceiro ponto de 363 

pauta. 3) Apreciação da RESOLUÇÃO CONSUNI/UFOB Nº 020, DE 23 DE 364 

https://ufrb.edu.br/portal/sig/63-sig/4595-sigaa-sistema-integrado-de-gestao-de-atividades-academicas
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MARÇO DE 2023, que Aprova, Ad Referendum, a suspensão da vigência da 365 

RESOLUÇÃO CGAG/CONSUNI/UFOB Nº 010, DE 20 DE OUTUBRO DE 2022, 366 

que Regulamenta os critérios para distribuição dos Encargos Docentes do pessoal 367 

do Magistério Superior da Universidade Federal do Oeste da Bahia – UFOB, 368 

Processo 23520.012928/2019-81, Relator: Conselheiro Jacques Antonio de Miranda 369 

– Presidente do Consuni. O Presidente informou que recebeu indagações sobre a 370 

vigência da Resolução aprovada pela Câmara de Gestão Administrativa e Governança, 371 

que foi relatada no Consuni em dezembro de 2022 com possibilidade de veto, e que, 372 

existindo a proposta de veto, esta deveria ser apreciado na primeira ordinária sequente. 373 

Que para facilitar e dar mais tranquilidade ao debate emitiu o documento Ad Referendum 374 

ao Consuni suspendendo a vigência, pelo prazo de noventa dias, com o compromisso de 375 

estabelecimento de critérios com relação a instituição de uma comissão revisora, e até 376 

que se possa de fato realizar os debates necessários para os trabalhos de comissão a ser 377 

instituída por parte do Consuni. Fez referências aos critérios adotados em outras 378 

instituições e, em seguida, passou a palavra aos conselheiros para manifestações. O 379 

conselheiro Leonardo Cunha saudou a sensibilidade da gestão em suspender a vigência 380 

da resolução, em atendimento aos pedidos da categoria. Informou que a posição discutida 381 

em assembleia era pelo veto integral do conteúdo da resolução. Relatou preocupações da 382 

comunidade docente e críticas ao conteúdo da resolução. Informou que durante a 383 

apreciação do documento pela CGAG não havia um representante da categoria docente, 384 

por esse motivo apontou a necessidade de uma revisão, dadas as grandes preocupações 385 

quanto aos encargos estabelecidos, e que a categoria entendia que alguns artigos tinham 386 

teor punitivo, mais rigorosos que em outros instrumentos da instituição. O conselheiro 387 

Rafael Simões observou pontos quanto aos estágios da área de saúde que não estavam 388 

contemplados na resolução, pois a forma de registro do estágio no sistema acadêmico não 389 

é estabelecida na resolução. Sugeriu enviar uma regulamentação especifica para os 390 

estágios de saúde, e que, após o prazo de revisão, a resolução seja discutida no Conuni, 391 

por ser temática cara para toda a Universidade, tendo uma importância direta na carreira 392 

docente. O Presidente Jacques Miranda admitiu serem válidos os apontamentos, 393 

porém, pediu aos conselheiros para que a discussão fosse focada no ponto de pauta, a 394 

Resolução Ad Referendum, para não correr o risco de trazer o debate para outro ponto. 395 

Em tempo, registro que às quinze horas e quarenta e cinco minutos, o conselheiro Tony 396 

Silva Almeida, por meio do Chat da reunião, pediu licença para se ausentar da reunião 397 

para participação em um evento pré-agendado, e informou que seu suplente, André Issao 398 

Santo, o substituiria na reunião, o que foi acolhido. O conselheiro Jairo Torres detalhou 399 

o histórico de discussão do tema e da resolução de encargos docentes, desde a formação 400 

da primeira comissão em 2019, discussões no Consuni, formação de novas comissões, 401 

períodos de discussão e contribuições da comunidade acadêmica, passagem por 402 

parecerista, realização de reuniões para discussão do parecer e da proposta, até o 403 

momento final da apreciação. Esclareceu que em nenhum momento houve por parte da 404 

Câmara o cerceamento da discussão, sendo todas as reuniões disponibilizadas para a 405 
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comunidade. Manifestou que entendia e corroborava que, estando num ambiente plural, 406 

as divergências fazem parte do processo, e reafirmou que o processo foi transparente e 407 

aberto para discussão da proposição desde sua concepção em 2019 até chegar ao Consuni 408 

no final de 2022. Destacou que o fato de não haver registro de ponto pelos docentes leva 409 

a uma responsabilidade que se reflete nos encargos a serem prestados, pois existe essa 410 

necessidade de regulamentação. Que a ideia de alguns artigos não foi de caráter punitivo, 411 

e no caso de não cumprimento de encargos por algum docente, teria que haver uma ação 412 

a ser tomada. Concordou com a suspensão da vigência da Resolução para que haja uma 413 

rediscussão. Porém, observou a necessidade de estabelecer um tempo e estratégias para 414 

permitir a discussão, e solicitou que a resolução seja apreciada o quanto antes, e que não 415 

recomecem a proposta do zero, mas que sejam discutidos os pontos divergentes para não 416 

desvalorizar o esforço de todos que trabalharam na construção do documento. O 417 

conselheiro Valdeilson Braga destacou ser importante a discussão da resolução, e 418 

concordou que tenha uma regulamentação para possibilitar o melhor trabalho dos 419 

docentes e gestores, um documento orientador discutido de forma colaborativa.  O 420 

conselheiro Pablo Iglesias corroborou com a suspensão proposta e relatou que há um 421 

grande índice de insatisfação dos docentes quanto ao documento, sendo um ponto 422 

delicado que mexe com a vida dos docentes. Sugeriu uma discussão mais ampla com a 423 

comunidade. A conselheira Leriane Cardozo registrou a estruturação da Câmara em 424 

2022, composta por estudantes, docentes e técnico-administrativos em educação. Que no 425 

início do exercício havia a representação docente na Câmara, mas como não houve 426 

renovação de mandato ou novo eleito, a cadeira acabou vacante. Observou que há 427 

dificuldade na composição das representações docentes no Consuni e nas Câmaras, e que 428 

o desejo era que tivesse todas as categorias para o debate, mas as cadeiras não tem sido 429 

todas ocupadas. Manifestou reconhecimento ao trabalho do Relator Jairo Torres e 430 

destacou que a primeira reunião onde foi tratada a pauta foi em 05/07/2018 no Consuni, 431 

em que os conselheiros reiteraram que já vinha sendo discutido o tema a algum tempo na 432 

Instituição. Apresentou o histórico das reuniões e ações acerca da elaboração e discussões 433 

da proposta de resolução de 2018 até 2022, quando foi deliberada pela CGAG, além da 434 

participação de muitas pessoas da comunidade nas discussões da proposta. O conselheiro 435 

Taides dos Santos inferiu que a discussão da proposta era importante para a Universidade 436 

e que seria essencial que o sindicato estivesse ativo junto à representação. Parabenizou o 437 

Presidente pela emissão do Ad Referendum, e concordou com a solicitação do conselheiro 438 

Rafael Simões para se discutir o documento no Consuni. O conselheiro Poty Lucena, 439 

fazendo referência aos debates de encargos docentes, informou que estes foram iniciados 440 

desde quando a UFOB ainda era o Instituto de Ciências Ambientais e Desenvolvimento 441 

Sustentável - ICADS, em 2007, e que o encargo docente está ligado aos objetivos da 442 

Universidade, sendo estes os principais responsáveis pelo que vai ser apresentado e 443 

cobrado pela sociedade. Destacou a importância da mobilização dos docentes para chegar 444 

a esse momento de discussão. Registrou que houve o cumprimento legal da tramitação 445 

do processo, das discussões, e reconheceu o trabalho dos colegas que vêm discutindo e 446 
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tratando do tema por todo esse tempo, e o trabalho do conselheiro Jairo Torres como 447 

parecerista da CGAG. Fez alguns apontamentos quanto a Resolução: i) que alguns 448 

dispositivos da resolução estão servindo de base para algumas decisões institucionais e 449 

precisam ser melhor analisados; ii) que a resolução não foi feita para ser um instrumento 450 

de planejamento, pois existe isonomia dos encargos docentes; iii) que nos encargos 451 

deveria haver um referencial de ensino, pesquisa e extensão; iv) que a resolução tentou 452 

estabelecer a jornada de trabalho docente; v) que o documento buscou estabelecer sistema 453 

de correição docente, definindo um sistema punitivo; e vi) que a resolução se contradiz 454 

quanto ao objetivo que deveria ter sido criada. Por fim, destacou que alguns pontos que 455 

foram objeto de veto se referem aos pontos de jornada de trabalho e sugeriu que a 456 

resolução seja completamente vetada, revogada e refeita. O conselheiro André Issao 457 

apresentou posicionamento favorável à emissão do Ad Referendum, sendo providencial 458 

para que seja feito um debate e discussão pela comunidade. Reiterou a legitimidade da 459 

Câmara em que se discutiu o documento, com participação direta de representantes de 460 

todas as categorias e sendo aberto para contribuições de toda a comunidade acadêmica. 461 

Manifestou entendimento quanto a necessidade de diálogo o debate constante, que são 462 

essenciais na universidade pública, mas que o fluxo processual correu seu rito regular, 463 

sendo o documento aprovado numa Câmara e apresentado no Consuni, apresentados os 464 

vetos, e feita a suspensão, e que em momento algum a legitimidade foi posta em questão. 465 

Que era importante fazer uma reanalise para corrigir o que tiver que ser corrigido, mas 466 

não concordava que fosse eliminado completamente o trabalho árduo desenvolvido por 467 

conselheiros e representantes de categorias. Os conselheiros Rafael Simões, Leonardo 468 

Cunha, Poty Lucena, Jacques Miranda e Leriane Cardozo debateram sobre os 469 

apontamentos apresentados. O Presidente Jacques Miranda esclareceu que o 470 

documento foi elaborado por comissão anterior a atual gestão e que não houve 471 

interferência da gestão na elaboração do processo. Que foi realizado pela Secretaria dos 472 

Órgãos de Deliberação Superior - SODS um levantamento do histórico de toda a 473 

tramitação e discussão anterior para abertura de processo de historicização das discussões 474 

preliminares à abertura do processo de discussão do documento em apreciação. Fez as 475 

sinalizações quanto aos vetos propostos, destacando que a Presidência do Conselho não 476 

concordava com o estabelecimento de dispositivos punitivos. Informou que recebeu 477 

pedidos de alteração de dispositivos da resolução, mas que ao Presidente cabe apenas o 478 

veto de dispositivos e não a alteração. Observou a importância da emissão do Ad 479 

Referendum quanto à suspensão da vigência, que possibilitará melhor análise do 480 

documento. Consultou aos conselheiros se havia mais alguma dúvida ou consideração. 481 

Não havendo, o Senhor Presidente submeteu ao regime de votação a emissão da 482 

RESOLUÇÃO CONSUNI/UFOB Nº 020, DE 23 DE MARÇO DE 2023, que Aprova, 483 

Ad Referendum, a suspensão da vigência da RESOLUÇÃO 484 

CGAG/CONSUNI/UFOB Nº 010, DE 20 DE OUTUBRO DE 2022, que Regulamenta 485 

os critérios para distribuição dos Encargos Docentes do pessoal do Magistério 486 

Superior da Universidade Federal do Oeste da Bahia – UFOB, Processo 487 
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23520.012928/2019-81, que foi aprovada por unanimidade. Em seguida, considerando 488 

se tratar do mesmo tema, passou ao nono ponto de pauta. 9) Apreciação da Proposta de 489 

Veto à dispositivos da RESOLUÇÃO CGAG/CONSUNI/UFOB Nº 010/2022, que 490 

Regulamenta os critérios para distribuição dos Encargos Docentes do pessoal do 491 

Magistério Superior da Universidade Federal do Oeste da Bahia – UFOB, Processo 492 

23520.012928/2019-81, Relator: Conselheiro Jacques Antonio de Miranda – 493 

Presidente do Consuni. O Presidente Jacques Miranda observou que, considerando a 494 

aprovação da suspensão da vigência da resolução, não faria sentido nesse momento 495 

analisar os vetos, já que a proposta de revisão foi aceita e vai ser analisada. Desse modo, 496 

suspendeu o ponto, pelas justificativas ali apresentadas, que perdeu seu objeto. 497 

Dando continuidade à reunião, o Presidente Jacques Miranda passou a palavra à 498 

Presidente da Câmara de Pesquisa, Extensão, Comunicação e Cultura, para apresentação 499 

do quinto ponto de pauta. 5) Relato da Câmara de Pesquisa, Extensão, Comunicação 500 

e Cultura. A conselheira Daniéla Calado cumprimentou a todos e passou aos relatos dos 501 

documentos aprovadas pela CPECC na sua 19ª Reunião Ordinária, realizada em 502 

23/03/23: a) aprovação do EDITAL PROEC/UFOB Nº 03/2023 - Festival Buriti de 503 

Audiovisual da UFOB - Segunda Edição, que ficará sob gestão da Pró-Reitoria de 504 

Extensão e Cultura – Proec, Processo 23520.001487/2023-79; b) aprovação do Modelo 505 

de EDITAL PROEC Nº XX/20XX - Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à 506 

Extensão (PIBIEX 20XX – 20XX), que ficará sob gestão da Pró-Reitoria de Extensão e 507 

Cultura – Proec, Processo 23520.001483/2023-91; c) aprovação de critérios de 508 

distribuição das cotas de bolsas de estudo, no âmbito dos programas institucionais de 509 

fomento à pós-graduação, fornecidas pela Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado da 510 

Bahia – Fapesb, pela Pró-Reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa – PROPGP, Processo 511 

23520.000899/2023-91. O Presidente do Consuni agradeceu à Conselheira pelos relatos 512 

e consultou aos demais conselheiros se havia alguma dúvida. Informou que a restrição do 513 

acesso ao fomento pode ser um ponto de reavaliações e que pode ser encaminhada a 514 

sugestão para alteração do decreto. O conselheiro Cláudio Reichert destacou que os 515 

critérios de distribuição das cotas de bolsas de estudo eram necessários pelas diferenças 516 

em termos de fomento e classificação das bolsas. O conselheiro Taides dos Santos 517 

parabenizou a aprovação do edital Pibiex e manifestou dúvida quanto aos valores das 518 

bolsas, ao que a conselheira Daniéla Calado esclareceu que a quantidade de bolsas e os 519 

valores ainda aguardam definição orçamentária. Não havendo mais dúvidas, o Senhor 520 

Presidente passou a palavra à Presidente da Câmara de Gestão Administrativa e 521 

Governança, para apresentação do sexto ponto de pauta. 6) Relato da Câmara de Gestão 522 

Administrativa e Governança. A conselheira Leriane Cardozo cumprimentou a todos 523 

e passou ao relato dos documentos aprovados pela CGAG em sua 20ª Reunião Ordinária, 524 

realizada em 23/03/23: a) aprovação do EDITAL DE CHAMAMENTO Nº 525 

02/2023/PROGEP/UFOB - Concessão de Auxílio à Participação em Ações de 526 

Desenvolvimento Profissional realizadas no exercício de 2023, aos servidores em 527 

exercício na UFOB, Processo 23520.000543/2023-58; b) aprovação do EDITAL 528 
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REITORIA/UFOB Nº 005/2023 - Concurso Público de Provas e Títulos para o 529 

provimento de Cargo de Professor do Magistério Superior, encaminhada pela Pró-530 

Reitoria de Gestão de Pessoas – Progep, Processo 23520.001415/2023-21; c) aprovação 531 

do Relatório de Gestão da Universidade Federal do Oeste da Bahia – UFOB, exercício 532 

2022, encaminhado pela Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, 533 

Processo 23520.002001/2023-10. Em tempo, registro que às dezessete horas e seis 534 

minutos, o conselheiro Gustavo Brandão Silva solicitou, por meio do Chat da reunião, 535 

licença aos demais conselheiros e à Presidência do Consuni para se retirar para 536 

cumprimento de compromisso previamente agendado, o que foi acolhido pelo Presidente. 537 

O conselheiro Rafael Simões registrou, sobre o orçamento, que com a descentralização 538 

dos recursos os concursos passaram a ser feitos com o custeio das unidades e, 539 

considerando a falta de recursos, solicitou reforços aos orçamentos destinados às 540 

unidades para a realização de concursos. O Presidente Jacques Miranda registrou que, 541 

havendo a liberação de recursos orçamentários para a Universidade, haverá a 542 

suplementação para as unidades. O conselheiro Taides dos Santos solicitou maior 543 

divulgação dos editas visto que às vezes a comunidade pode confundir os editais e algum 544 

acabar passando despercebido. Sobre o Relatório de Gestão, sugeriu a implantação de 545 

feedback aos Centros para saberem se o documento precisa de melhorias e quais pontos 546 

melhorar. Sugeriu que no Relatório haja maior divulgação e descrição das atividades de 547 

pesquisa que não ficaram evidenciadas, além de aperfeiçoar a forma de apresentação, para 548 

mostrar todo o importante trabalho desenvolvido pela UFOB. Agradeceu à Secretária dos 549 

Órgãos de Deliberação Superior, Gleicianne Costa, pelo suporte na emissão dos 550 

documentos pelos conselheiros. O Presidente Jacques Miranda consultou aos 551 

conselheiros se havia alguma dúvida quanto aos relatos. Não havendo, considerando o 552 

prazo de aprovação do documento e prioridade da pauta, passou a palavra à Relatora para 553 

apresentação do oitavo ponto de pauta. 8) Apreciação do Parecer da Câmara de Gestão 554 

Administrativa e Governança referente ao Relatório de Gestão da Universidade 555 

Federal do Oeste da Bahia – UFOB, exercício 2022, encaminhado pela Pró-Reitoria 556 

de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, Processo 23520.002001/2023-10, 557 

Relatora: Conselheira Leriane Silva Cardozo – Presidente da CGAG. A conselheira 558 

Leriane Cardozo passou à leitura do parecer da CGAG. Concluída a apresentação, 559 

informou que o documento antes era submetido por meio de sistema ao Tribunal de 560 

Contas da União - TCU, mas que hoje o tribunal avalia o documento disponibilizado no 561 

próprio site da UFOB. Sobre o número de alunos constantes nos diversos pontos do 562 

relatório, informou que, com base nos critérios do TCU, deve ser considerado o número 563 

de estudantes cadastrados no dia 31/12/22, que tenham realizado matrícula em ao menos 564 

um componente em 2022, e que ao longo do documento existem critérios diferentes a 565 

depender do que estava sendo evidenciado. Registrou que os ajustes serão feitos em todo 566 

o documento, tendo sido acolhidos todos os itens mencionados no Parecer da CGAG. 567 

Registrou o entendimento de que se tratava de um documento em construção e que todas 568 

as contribuições eram bem-vindas, e informou que o documento seria apresentado dentro 569 
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do prazo previsto, conforme definição do TCU, até 31/03/23. O Presidente Jacques 570 

Miranda, considerando o atingimento teto previsto para o término da reunião, informou 571 

que suspenderia a sessão que terá continuidade em data a ser agendada. O Senhor 572 

Presidente, Professor Jacques Antonio de Miranda, agradeceu à presença de todos 573 

e suspendeu a sessão às dezoito horas e vinte minutos. Às oito horas e seis minutos 574 

do dia trinta e um de março de dois mil e vinte e três, a reunião foi retomada por 575 

videoconferência por meio da plataforma “Google Hangouts Meet”, com transmissão ao 576 

vivo, em caráter ordinário, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Jacques 577 

Antonio de Miranda, contando com a participação dos Pró-Reitores e/ou representantes: 578 

Cláudio Jose Oliveira dos Reis (PROPLAN), Clayton da Silva Barcelos (PROGEP), 579 

Adma Kátia Lacerda Chaves (PROGRAD), Jaqueline Fritsch (PROAD), Vanessa 580 

Godoy Kinoshita (PROTIC), Cláudio Reichert do Nascimento (PROPGP) e Daniéla 581 

Cristina Calado (PROEC); dos Diretores dos Centros: Jairo Torres Magalhães Junior 582 

(CMB), Valdeilson Souza Braga  (CCET) e Rafael da Conceição Simões (CCBS); dos 583 

Vice-Diretores representando as Direções dos Centros: Taides Tavares dos Santos 584 

(CMLEM), Pablo Antonio Iglesias Magalhães (CEHU), Manan Terra Cabo 585 

(CMSMV); dos Representantes Docentes de Centro: Poty Rodrigues de Lucena (CCET) 586 

e Leonardo Santa Inês Cunha (CMSMV); dos Representantes dos Técnico-587 

Administrativos em Educação: Gustavo Brandão Silva, Jessika de Sousa Macedo, 588 

Arlan Jorge de Jesus Rocha e Naicia Kirone Figuerôa de São Bernardo ten Caten; 589 

dos Representantes dos Estudantes: Walyson Ferreira de Oliveira Santos, Ronaldo 590 

César Santos Rocha e Inamara Caires de Souza; e da Participante Convidada: 591 

Professora Leriane Silva Cardozo – Pró-Reitora de Planejamento e Desenvolvimento 592 

institucional; para tratarem da seguinte pauta: 7) Apreciação da indicação dos nomes 593 

para compor o Comitê Externo de Assessoramento dos Programas de Iniciação 594 

Científica e de Iniciação em Desenvolvimento Tecnológico e de Inovação para o 595 

período entre janeiro de 2023 a dezembro de 2024, encaminhada pela Pró-Reitoria 596 

de Pós-Graduação e Pesquisa - PROPGP, Processo 23520.000301/2023-64, Relator: 597 

Conselheiro Cláudio Reichert do Nascimento; 8) Apreciação do Parecer da Câmara 598 

de Gestão Administrativa e Governança referente ao Relatório de Gestão da 599 

Universidade Federal do Oeste da Bahia – UFOB, exercício 2022, encaminhado pela 600 

Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, Processo 601 

23520.002001/2023-10, Relatora: Conselheira Leriane Silva Cardozo – Presidente 602 

da CGAG. Havendo quórum, o Magnífico Reitor, Presidente do Consuni, Professor 603 

Jacques Antonio de Miranda, cumprimentou a todos os conselheiros presentes em 604 

Barreiras, Barra, Bom Jesus da Lapa, Luís Eduardo Magalhães e Santa Maria da Vitória, 605 

e deu continuidade à 37ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da UFOB. Deu as 606 

boas-vindas à participante convidada, Professor Leriane Silva Cardozo – Pró-Reitora de 607 

Planejamento e Desenvolvimento institucional – Conselheira, que estava em seu período 608 

de férias. Deu sequência à apreciação do oitavo ponto de pauta. 8) Apreciação do 609 

Parecer da Câmara de Gestão Administrativa e Governança referente ao Relatório 610 
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de Gestão da Universidade Federal do Oeste da Bahia – UFOB, exercício 2022, 611 

encaminhado pela Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, 612 

Processo 23520.002001/2023-10, Relatora: Conselheira Leriane Silva Cardozo – 613 

Presidente da CGAG. Informou que, como o parecer foi apresentado na última reunião, 614 

passaria à discussão. A Convidada Leriane Cardozo registrou que o TCU exige a 615 

avaliação do Relatório pela Auditoria Interna da Instituição, o que foi atendido e 616 

documentação apresentada no tempo estabelecido. Que em sua análise a Audin apontou 617 

melhorias a serem feitas para a execução das ações do próximo exercício. Destacou que 618 

o resultado da execução orçamentária e financeira da UFOB está demonstrado no 619 

documento. Que a Universidade tem executado os recursos e o detalhamento está no 620 

Relatório, permitindo a todos o acesso às informações. A conselheira Adma Lacerda 621 

solicitou a alteração na redação da página 32 do relatório, página 74 do processo, sobre 622 

políticas e programas do governo. Que apesar da Instituição ficar submetida a um 623 

processo de avaliação do governo, esta conta com autonomia didático-pedagógica. 624 

Sugeriu o texto a ser alterado no primeiro parágrafo da página 32 do relatório: “A 625 

Universidade goza de autonomia didático-pedagógica para o desenvolvimento das 626 

diretrizes e programas, tendo como base os normativos legais:”. O conselheiro Taides 627 

dos Santos manifestou entendimento de que é um esforço grande fazer o documento de 628 

grande porte que é, para ter uma síntese com uma linguagem clara para a sociedade, mas 629 

não conseguiu compreender como se dará a reformulação e se as críticas serão acolhidas 630 

já para o Relatório atual ou para o próximo. A convidada Leriane Cardozo esclareceu 631 

que todas as sugestões apontadas pela Cârama que foram acolhidas e incluídas nos 632 

destaques do parecer, foram acolhidas e serão inseridas nesse Relatório. Sobre as críticas 633 

feitas sobre feedback e outros aprimoramentos, que há a necessidade de um processo para 634 

elaboração e planejamento, que a Proplan vai retomar o assunto do Relatório de Gestão 635 

com as unidades para a melhoria para o documento do exercício de 2023, que será feito 636 

em etapas para ter um resultado semestral e para que as unidades possam dar um retorno 637 

mais dinâmico para o aperfeiçoamento do relatório. Fez uma breve previa do que pode 638 

ser inserido no relatório em relação à pesquisa, que deve ser uma construção conjunta 639 

com as Unidades, e que vai ser um processo natural de melhoria. O conselheiro Poty 640 

Lucena parabenizou à Pró-Reitora Leriane Cardozo e à equipe da Proplan pela 641 

elaboração do Relatório. Observou que a elaboração do relatório de gestão é um processo 642 

contínuo, e o objetivo é estruturar a comunicação organizacional ao longo do processo 643 

intrínseco da Instituição. Que se trata de um processo de difícil construção, sendo um 644 

relatório parcial, que nem sempre tem os dados suficientes para abranger todas as 645 

informações esperadas, o que leva à necessidade de uma construção conjunta e contínua 646 

de envio de informações pelas Unidades. O conselheiro Cláudio Reichert esclareceu 647 

sobre os dados de pesquisa, que há sim a necessidade de aprimoramento, e que esse 648 

relatório já está bastante à frente do que se tinha das informações dos relatórios anteriores. 649 

Explicou os processos para colhimento das informações e planejamento de 650 

aperfeiçoamento do sistema e maneiras de organizar as rotinas para melhorias e maior 651 
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abrangência das informações a serem dispostas nos futuros relatórios. O Presidente 652 

Jacques Miranda evidenciou que o Relatório está em processo de contínua construção 653 

e que o Pleno do Conselho avalia o parecer encaminhado pela CGAG e pode também 654 

fazer novos apontamentos. Que o documento é elaborado em todos os níveis de gestão e 655 

contribuições dos membros da comunidade, e a linguagem busca se aproximar da 656 

sociedade, para um alcance melhor por parte da sociedade do que é exposto no relatório. 657 

Os conselheiros Cláudio Reichert, Poty Lucena, Jacques Miranda e Taides dos 658 

Santos dialogaram sobre o modelo de governança e responsabilidades da gestão e demais 659 

setores. Em seguida, o Presidente Jacques Miranda consultou se havia mais 660 

manifestações. Não havendo, o Senhor Presidente submeteu o Parecer da Câmara de 661 

Gestão Administrativa e Governança referente ao Relatório de Gestão da 662 

Universidade Federal do Oeste da Bahia – UFOB, exercício 2022, encaminhado pela 663 

Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, Processo 664 

23520.002001/2023-10, acolhido o destaque aprovado pelo Conselho, que foi 665 

aprovado por unanimidade. O Presidente agradeceu a toda a equipe que participou da 666 

construção do relatório e a todos que contribuíram para o aprimoramento do instrumento. 667 

Em tempo, registro que às oito horas e cinquenta e oito minutos o conselheiro Poty 668 

Lucena solicitou licença para se ausentar da reunião, considerando que tinha demanda 669 

acadêmica de ensino, o que foi consentido pelo Presidente. Dando prosseguimento, o 670 

Presidente Jacques Miranda passou a palavra ao relator para apresentação do sétimo 671 

ponto de pauta. 7) Apreciação da indicação dos nomes para compor o Comitê Externo 672 

de Assessoramento dos Programas de Iniciação Científica e de Iniciação em 673 

Desenvolvimento Tecnológico e de Inovação para o período entre janeiro de 2023 a 674 

dezembro de 2024, encaminhada pela Pró-Reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa - 675 

PROPGP, Processo 23520.000301/2023-64, Relator: Conselheiro Cláudio Reichert 676 

do Nascimento. O conselheiro Cláudio Reichert informou que a Resolução Consuni nº 677 

003/2020, que regulamenta os Programas de Iniciação Científica e de Iniciação em 678 

Desenvolvimento Tecnológico e Inovação da Universidade Federal do Oeste da Bahia, 679 

traz regulamentação sobre a composição dos comitês de Iniciação Científica e de 680 

Iniciação em Desenvolvimento Tecnológico e de Inovação. Que encerrados os mandatos 681 

dos membros anteriores, seria necessária a recomposição do Comitê Externo que também 682 

atende às normativas externas. Registrou que foi realizada consulta aos membros com 683 

mandato sendo encerrado sobre o interesse na recondução, ao que obteve resposta 684 

afirmativa de três membros. Que também foram encaminhados convites a pesquisadores 685 

de bolsistas de produtividade e, na medida do possível, de universidades mais próximas 686 

da UFOB, para facilitar a participação nos projetos e trabalhos apresentados, além da 687 

realização de palestras. Que mesmo com os diversos convites enviados, não obtiveram 688 

total retorno e que ainda há a necessidade de recomposição de algumas áreas que não 689 

foram contempladas. Em seguida, fez a leitura da lista de indicados: Cristiane Martins 690 

Veloso – UESB – Área: Engenharia de Alimentos - Grande área: Ciências Agrárias - 691 

Nível 2 – Recondução 2º Mandato; Stephânia Fleury Taveira – UFG - Área: 692 
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Farmacotécnica e tecnologia farmacêutica - Grande área: Ciências da Saúde - Nível 2 – 693 

Recondução 2º Mandato; Simoni Tormohlen Gehlen – UESC – Área: Educação – Grande 694 

área: Ciências Humanas - Nível 2 – Recondução 2º Mandato; Camila Silveira da Silva – 695 

UFPR – Área: Química - Grande área: Ciências Exatas e da Terra - Nível 2 - 1º Mandato; 696 

Raphael Sanzio Pimenta – UFT – Área: Microbiologia – Grande área: Ciências 697 

Biológicas - Nível 2 - 1º Mandato; Marisa Vieira de Queiroz – UFV- Área: 698 

Microbiologia/Genética – Grande área: Ciências Biológicas - Nível 1D - 1º Mandato. Em 699 

seguida, o Presidente Jacques Miranda franqueou a palavra ao Conselho para seus 700 

apontamentos. O conselheiro Taides dos Santos manifestou dúvida se os indicados já 701 

haviam aceitado o convite ou se após a aprovação do Conselho que seriam consultados, 702 

ao que o conselheiro Cláudio Reichert esclareceu que em consulta previa os indicados 703 

já manifestaram que aceitavam. Os conselheiros Taides dos Santos, Cláudio Reichert e 704 

Jacques Miranda conversaram sobre a recomposição das áreas que ainda faltam para a 705 

maior abrangência do comitê, para atender às particularidades das grandes áreas. O 706 

Presidente Jacques Miranda consultou se havia mais manifestações. Não havendo, o 707 

Senhor Presidente submeteu ao regime de votação a Indicação dos nomes para 708 

compor o Comitê Externo de Assessoramento dos Programas de Iniciação Científica 709 

e de Iniciação em Desenvolvimento Tecnológico e de Inovação para o período entre 710 

janeiro de 2023 a dezembro de 2024, encaminhada pela Pró-Reitoria de Pós-711 

Graduação e Pesquisa - PROPGP, Processo 23520.000301/2023-64, que foi aprovada 712 

por unanimidade. O Presidente agradeceu a todos pelas contribuições. Considerando o 713 

encerramento dos mandatos dos Gestores dos Centros, agradeceu a todos por todo o 714 

trabalho realizado nas gestões dos Centros e toda a colaboração junto ao Conselho na 715 

discussão de suas pautas. Aos diretores reconduzidos aos cargos, desejou sucesso na nova 716 

gestão, como também aos que irão assumir o primeiro mandato. Às nove horas e trinta 717 

minutos, o Presidente do Conselho, Professor Jacques Antonio de Miranda, encerrou a 718 

37ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal do Oeste da 719 

Bahia e nada a mais havendo a ser registrado, eu, Gleicianne Dourado Costa, Secretária 720 

dos Órgãos de Deliberação Superior, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e 721 

todos os presentes na reunião de aprovação da ata, estando disponível na íntegra, gravada 722 

em formato digital. Barreiras, 31 de março de 2023. Ata aprovada na 38ª Reunião 723 

Ordinária do Consuni, realizada em 11 de abril de 2023. 724 


